

"Tregua social" pide Vildoso

-Asumió el mando bajo mirada crítica de sindicatos y partidos políticos

LA PAZ, 22 (AP). El general Guido Vildoso Calderón juró anoche como Presidente de BOLIVIA e inicia hoy su gestión bajo la mirada crítica de los sindicatos, que esperan la solución de sus problemas resultantes de la crisis económico-financiera considerada oficialmente la más grave de la historia del país.

El nuevo gobernante debe también enfrentar el inicial rechazo a su designación de los partidos políticos que ponen en duda que la solución electoral anunciada para abril de 1983 sea suficiente para superar los problemas económicos.

Consciente de la gravedad de estos problemas, Vildoso Calderón pidió anoche a los trabajadores "una tregua social" y anunció a los partidos que admitirá "la pluralidad ideológica como muestra de respeto a la Constitución Política".

Para su gestión, Vildoso recibió de la Junta de Comandantes un mandato que se comprometió a cumplir, al prestar juramento ante el Comandante de la Aviación, General Natalio Morales, que le posesionó.

En lo político, el mandato reitera la plena vigencia de la Constitución y la convocatoria a elecciones generales para abril de 1983, comprometiendo la garantía de la Junta de Comandantes para que los comicios sean totalmente imparciales y el mandato de la Nación sea entregado "inobjetablemente" el 6 de agosto de ese año.

Vildoso dijo que en cumplimiento de ese mandato organizará la Corte Nacional Electoral en el plazo de 30 días y pidió el "desprendimiento ciudadano" para "viabilizar nuestros deseos e inquietudes" evitando "el empantanamiento (político) del pasado".

La Junta le encomendó también que ponga en práctica un "plan económico de emergencia" que "detenga la aguda crisis".

El nuevo Presidente anunció que "la premisa fundamental" de su programa económico tomará en consideración que "cualquier sistema debe dirigirse al ser humano" y anunció medidas para alentar a la industria, reducir el déficit fiscal y el gasto público, incentivar las exportaciones y "frenar la inflación y la carestía, especialmente de artículos de consumo".

De inmediato, sin embargo, debe solucionar los problemas derivados del actual sistema monetario que al obligar al sector privado a operar con la cotización del dólar en el mercado paralelo, por la escasez de divisas oficiales, colocó a la industria en la perspectiva de suspender su producción ante las dificultades para reponer sus reservas de materias primas e insumos.

La escasez de divisas originó que el dólar en el mercado paralelo se cotizase a 175 pesos. La cotización oficial es de 44 pesos por dólar.

Su equipo económico, encabezado por un civil, debe también financiar 450 millones de dólares que BOLIVIA debe pagar hasta el 15 de agosto a un consorcio de 128 bancos privados y solucionar la "escasez de circulante" en moneda nacional que obligó a la banca privada del país a "cerrar ventanillas" desde hace tres días.

El mandato de los comandantes reiteró anoche la libertad sindical y la vigencia de la Ley General del Trabajo. Vildoso prometió por su parte "fórmulas concretas para evitar la desocupación", garantías



-HISTORICO MOMENTO en que el nuevo Presidente, Gral. Guido Vildoso Calderón, jura cumplir el mandato militar de democratizar el país mediante elecciones generales, hacer frente a la crisis económica y moralizar "sin contemplación de grados, títulos, ni jerarquías". El Comandante de la Fuerza Aérea, Gral. Natalio Morales tomó el juramento en representación de la Junta de Comandantes. Luego ambos generales, sonrientes, se dieron un abrazo y apretón de manos.



Junta fiscalizará al nuevo Gobierno

de inamovilidad para los funcionarios públicos y "control estricto" de precios para evitar un deterioro mayor del valor del salario de los trabajadores.

Al iniciar su gestión, Vildoso debe superar la desconfianza de los trabajadores, expresada por la Central Obrera Boliviana al decretar un paro nacional de 60 minutos que se cumplió a la hora en que debía efectuarse su posesión como Presidente.

Una declaración de la COB dijo que Vildoso "por su pasado inmediato, no nos merece ninguna confianza" y explicó el paro como expresión de "protesta de los trabajadores por la actitud vertical de los militares al decidir, al margen de los trabajadores, el destino del país".

De inmediato, el nuevo Gobierno tiene enfrente una ola de huelgas, algunas que llevan ya varios días, a raíz de demandas salariales insatisfechas tras los correctivos económicos dictados durante el Gobierno del ex Presidente Celso Torrelío.

Como Capitán General de las Fuerzas Armadas, cargo que le corresponde ahora en su calidad de Presidente de la República, debe también solucionar los problemas derivados de la crisis político-militar que se expresó públicamente cuando un sector del Ejército exigió la renuncia del ahora ex-Presidente Torrelío y la entrega del Gobierno al actual Comandante del Colegio Militar.

La Junta de Comandantes le encomendó asimismo que proceda "con la máxima firmeza en la moralización, ordenando que los tribunales competentes apliquen el rigor de la ley, sin contemplación de grados, títulos ni jerarquías, por constituir una necesidad ejemplarizadora que reclama el pueblo boliviano y que servirá como precedente de conducta para los futuros gobernantes".

Para enfrentar toda esas tareas, Vildoso invocó anoche a los bolivianos a unir "esfuerzos para reconstruir nuestra economía, restituir la democracia en su plenitud, moralizar el país, vencer el derrotismo y reanimar la fe en la Patria".

La ejecución de su programa estará a cargo de un gabinete mixto de 6 civiles y 12 militares, encabezados por el Canciller Agustín Saavedra Weiss, que llegará recién en las próximas horas de Ginebra, donde desempeñaba funciones de Embajador.

LA PAZ, 22 julio (EFE). A pesar de que la Junta de Comandantes de Bolivia designó al General Guido Vildoso como Presidente del país, la institución se mantiene como órgano supremo de la Nación y fiscalizará al nuevo gobierno.

Así lo declaró a la agencia "EFE" el portavoz del organismo y su miembro más antiguo, General Natalio Morales, Comandante de la Fuerza Aérea, quien el lunes afirmó haber renunciado a la presidencia, que por su rango le correspondía, en aras de la unidad.

El militar, interrogado por "EFE", poco después de concluir anoche la jura del nuevo Presidente, aseguró que la Junta de Comandantes "dará las directivas e instrucciones al señor Presidente, ejecutor del mandato de las Fuerzas Armadas".

Antes de que Vildoso, de 45 años y con una fulgurante carrera, fuera investido Presidente, Morales leyó el mandato de las Fuerzas Armadas, consistente en unas normas generales de carácter político y económico.

Vildoso, que desde su designación el lunes como Presidente había repetido en varias ocasiones que la Junta debería pronunciarse respecto a su gabinete y programa de gobierno, siguió, en su discurso de investidura, las líneas maestras de la declaración de principios del organismo castrense.

En su conversación con "EFE" Morales, al ser preguntado si la misión de la Junta debería entenderse como de "fiscalización" del nuevo gobierno, contestó que "necesariamente".

Ante esta posición del influyente general, parece que el último período del régimen militar boliviano va a ser menos personalista que los anteriores.

Los uniformados subieron al poder con el cuartelazo del general Luis García Meza, en julio de 1980, y éste militar gobernó con mano dura, por su cuenta y en medio de disensiones militares que acabaron por derrocarlo.

Le sucedió la Junta de Comandantes, cuyo miembro del Ejército, el General Celso Torrelío, se hizo el solitario con la Presidencia el 4 de septiembre de 1981, después de sólo un mes de Gobierno conjunto.

Torrelío, aunque asediado por presiones castrenses subterráneas, gobernó también con independencia de la Junta, a la que el lunes entregó el poder tras renunciar por presiones del Ejército.

Sin embargo, Vildoso, designado Presidente pocos minutos después del relevo de Torrelío, "trabaja permanentemente al lado de la Junta para solucionar los problemas de la nación", en palabras del General Morales.



-EL HOMBRE CLAVE para buscar soluciones a la crisis económica que agobia al país es el nuevo Ministro de Finanzas, Lic. Alfonso Revollo Tennier. La expectativa nacional en torno a las proposiciones que planteará este joven profesional es grande, debido al cúmulo de problemas que están pendientes en el sector económico financiero.

Bajo el signo de la debilidad



LA PAZ, 22 (ANF). A pesar de la imagen de vigorosa personalidad y vocación institucionalista del nuevo Presidente Guido Vildoso, su gobierno nace con signos de honda debilidad, según las primeras apreciaciones recogidas por ANF de fuentes políticas, periodísticas y diplomáticas.

Al tomar posesión de la presidencia del gobierno militar en la noche del miércoles, el Presidente Guido Vildoso manifestó su decidida voluntad de cumplir con el mandato que le imponía la Junta de Comandantes y cuyo centro debe ser el cumplimiento de elecciones y la moralización de las Fuerzas Armadas.

Uno de los respaldos que Vildoso recibe es el de un arreglo entre sus camaradas que lo han elegido como la fórmula capaz de restituir a las FF.AA. una unidad que se demostró estar muy resquebrajada.

Sin embargo, la división de que han dado muestra las FF.AA. en la última semana, de la que es visible expresión "el golpe frustrado" que debió imponer al Cnl. Faustino Rico Toro como Presidente, parecería ser una muestra de que Vildoso tendrá que tratar de superar esas disensiones internas si es que quiere apoyarse en una institución armada coherente y disciplinada.

El tren económico seguirá siendo el Talón de Aquiles del nuevo gobierno tal como ya lo fue del anterior, y hasta el momento no existen indicios de que la crisis económica pueda ser superada.

Por el momento, los auxilios exteriores esperados no indican haberse agilizado y, tampoco el equipo económico del nuevo gobierno presenta a personalidades de tal relieve que pudiera esperarse de ellas grandes fórmulas de solución a las actuales estructuras.

La asunción del General Vildoso a la cabeza del gobierno de Las Fuerzas Armadas

por otro lado, ha determinado un toque de atención de la Central Obrera Boliviana así como de la mayoría de los partidos.

No podía esperarse que el continuismo castrense en el Gobierno pudiera contar con la aprobación de la Central Obrera Boliviana. Pero esta sistemática oposición se ha explicitado cuando ayer la COB determinó un paro de protesta de una hora, contra la continuidad del sistema militar.

Ese paro puede ser interpretado como el signo de que el General Vildoso no cuenta con las simpatías de dirigentes obreros y, asimismo, fue una forma moderada pero al mismo tiempo significativa de reactivar la presencia y la iniciativa de la COB ante unas masas trabajadoras que han permanecido relativamente pasivas en el proceso político de los últimos años.

Por otro lado, tampoco el Gral. Vildoso ha recibido el respaldo, ni siquiera implícito, de los más importantes partidos políticos, sino todo lo contrario.

Por su parte, los siete partidos que mantuvieron la solución de convocar al Congreso electo de 1980 reiteran que "ésta es la solución", mostrando así una determinada resistencia a las elecciones de 1983.

Otros partidos más a la izquierda, han seguido manteniendo el apoyo al grupo institucionalista del Ejército con la meta de formar un gobierno civil-militar que pueda asegurar la transición, según pudo conocer ANF en fuentes políticas y castrenses.

Sin embargo, el anuncio del nombramiento de la Corte Electoral dentro de 30 días, la promesa de que se respetarán los resultados de las elecciones, y demás proyectos propuestos por la Junta Militar y por el propio Vildoso, podrán constituir las bases para que el nuevo gobierno logre conciliar en su favor la cooperación de las fuerzas civiles en orden a la realización de los comicios.

-BAJO LA MIRADA fiscalizadora del Gral. Natalio Morales, el Presidente Vildoso toma juramento a su equipo de ministros, notable por su militarización respecto al anterior gabinete que colaboró con el ex Presidente Gral. Celso Torrelío Villa.





CAMIONES RENAULT

RENAULT
Vehículos Industriales

DISTRIBUIDOR:



CORAL
Corporación Automotriz Ltda

Santa Cruz telf. 41444 La Paz telf. 356132
Cochabamba telf. 23261